

# らいふ通信 らいふ

lifsea

株式会社リフシア

ホームページ  
<http://lifsea.co.jp>  
らいふ日記（スタッフブログ）  
[green.ap.teacup.com/lifeikaigo](http://green.ap.teacup.com/lifeikaigo)

2011夏 Vol.24

報告 東日本大震災応援らいふバザー

東日本大震災により被災された皆さまに、心からお見舞い申し上げます。

今被災地では、「震災関連死」が増えていました。私たちも同じで、家族や親戚、友人が被災したスタッフもいて、バザーで被災者を支援しようと決まりました。地域の皆さんも私たちが企画したバザーにいち早く協力してください。

全国各地で復興支援の輪が広がっていますが、私たちも継続的な支援ができると見えます。

日本中の人々が自分の事として心を痛め、できる事を何かせずにいたれなかつたと思います。私たちも同じで、家族や親戚、友人が被災したスタッフもいて、バザーで被災者を支援しようと決まりました。地域の皆さんも私たちが企画したバザーにいち早く協力してください。

被災地はまだまだ厳しい生活を強いられ、復興まで長い道のりが予想されます。私たちも災害に備えながら、秋にまたバザーを開いて被災地への支援を続けたいと思います。今後ともよろしくお願いします。



被災地（名取市）の写真展示で被害状況を報告しました（現地に駆け付けた社員撮影）

今回のバザーでは地域の皆さんと顔の見える繋がりができ、ご近所の老人会の方たちと交流するきっかけにもなりました。



ご家族とバザーに来てくださいました もちろん三浦さんのポーチは完売です

## 東日本大震災応援“らいふバザー”のご報告



リフシアでは、去る4月24日（らいふ萩園に於いて）、29日（らいふ神明に於いて）東日本大震災応援バザーを行いました。ご協力いただきました地域の皆さん、とりわけ自治会や民生委員の皆さん、学生ボランティアの皆さん、関係機関の皆さんに心より感謝を申し上げます。バザーの収益と寄付金は総額で60万円になり、5月5日仙台市で被災地の介護や医療を支援する“東関東大震災・共同ネットワーク事務局”に手渡して寄付いたしました。

湘南つづれ⑨  
直木賞作家・城山三郎

前回は、茅ヶ崎ゆかりの芥川賞作家・開高健の紹介をしたので、今回は直木賞作家・城山三郎のことを話しました。

彼は経済小説という特異なジャンルで『総会屋錦城』『官僚たちの夏』などで有名になり、伝記小説分野で『官僚たちの特攻』など色々なジャンルで多くの作品を残しました。

われわれにとつては、もっと身近な作品もあります。愛妻を亡くした悲しみを綴った『そうか、もう君はいないのか』。茅ヶ崎の風物詩ともいうべきエッセイ『湘南—海光る窓』などです。

南口駅前のマンションに執筆室を持ち、自宅も東海岸北高砂緑地をヒヨウヒヨウと闊歩していた姿を見かけた人も多かつたことでしょう。その作風からは、硬派の代表のように思われるがちですが、根っここの部分では、常に戦争と対峙し、正義を求め、妻を愛し続けた心優しい作家でした。

三郎と茅ヶ崎」という、娘さん井上紀子さんが書かれた文が載っています。彼が昭和三十年代初めから半世紀以上の長きにわたって、ここ茅ヶ崎で暮らしたことは、われわれ市民の誇りでもあります。

湘南の海と書籍を愛した、城山三郎が没して、もう四年になります。（井）



イラスト／加藤芳明さん

湘南

「海の見える家に住みた  
四季折々の湘南と  
日々変わる“光る”  
文部文庫・今月の新刊

城山三郎

いなかの  
うか、  
ないの  
か、

城山三郎

いなかの  
うか、  
ないの  
か、

城山三郎

光

ミナーを来年3月23日（金）開催することにしました。講師の鳥海先生に相談しながら準備を進めています。次号（ぶち秋）で詳細をお知らせしますので宜しくお願ひします。

皆さまの投稿やご感想をお待ちしています。

今年3月大震災の影響で延期となっていた“ターミナルケア”についての介護セ



戦小説では、『一步の距離』『指揮官たちの特攻』など色々なジャンルで多くの作品を残しました。

われわれにとつては、もっと身近な作品もあります。愛妻を亡くした悲しみを綴った『そうか、もう君はいないのか』。茅ヶ崎の風物詩ともいうべきエッセイ『湘南—海光る窓』などです。

茅ヶ崎市史編集の「ヒストリア

ちがさき」第3号に、「父・城山

山三郎を読む」ということ」という記念講演会があります。

茅ヶ崎市史編集の「ヒストリア

ちがさき」第3号に、「父・城山

山三郎を読む」ということ」という記

念講演会があります。

光

らいふ通信「ぶちらいふ」夏号Vol.24

2011年8月15日（季刊発行）

編集／ぶちらいふ編集室

〒253-0071 神奈川県茅ヶ崎市萩園 2822-1

TEL0467-55-5102 FAX0467-55-5103

発行／株式会社リフシア

lifsea

株式会社リフシア

らいふ萩園 デイサービス（認知症対応型・一般型）TEL 0467-89-5277

らいふ萩園 居宅介護支援センター TEL 0467-89-5277

らいふ松林 小規模多機能型居宅介護 TEL 0467-54-8591

らいふ神明 小規模多機能型居宅介護・グループホーム TEL 0466-21-7893

らいふ柳島 小規模多機能型居宅介護 TEL 0467-84-1220

らいふ香川 小規模多機能型居宅介護・グループホーム TEL 0467-55-2110

# 認知症ケアの取り組みから

日本では85歳以上の4人に1人が認知症を発症していると言われていますが、まだ認知症ケアの取り組みは広く知られていません。

今号特集記事は「認知症ケアについて」各現場スタッフからお話を伺いました。もし『あなたが、家族が、認知症と診断』され、これから的生活に不安を感じたら、一人で悩まないで思い切って相談に来てください。

## らいふ松林 小規模多機能型居宅介護



天野さん 認知症の人は、ちょっととしたきっかけで混乱しやすいためあります。「らいふ松林」も



の様子で「らいふ松林」に来ていただけない時があり、困ったなと思つたりします。でも出かけたくない理由が認知症の人にもあり、

こちらのペースで無理強いできません。小規模多機能の利点を生かしてそのよう

うな時、自宅で

ご飯を作るお手

伝いや暇を見て

顔を出すなど訪

間に切り替えるようにしています。その人の気持ちやペースを大切にして寄り添う事が認知症ケアには大切だからです。地域の中でしっかりと見守れば、慣れ親しんだ自宅の生活を最期まで続けられるのかもしれません。(らいふ松林 天野)



光

## らいふ神明グループホーム増設

らいふ神明では7月6日、グループホーム増築に向けた地鎮祭がありました。天候にも恵まれ、お客様にも参加頂き、神様に工事の無事と安全、今後のらいふ神明の繁栄をお祈り致しました。来年2月頃まで建設工事がありますが、完成しましたら“ぶちらいふ”で紹介し、内覧会等ご案内させていただきます。



地主さんや関係者の皆さんと記念撮影

## らいふ香川 グループホーム



福岡さん 4月オープンしたばかりの「らいふ香川」は認知症の方が共同で生活しています。自宅から住居を移した事で最初は混乱し『帰りたい』という人もいて、そんな時には近所を歩いたり香川駅の時刻表を見に行ったり、気持ちを否定しない係わりを心がけています。

梅ジュースとらっきょうも漬けています。



## らいふ秋園 認知症デイサービス

「らいふ秋園」のこまごました事は私たちよりよくご存知です。本人に寄り添い、その思いに向き合う事が本当に大事だと思います。



里山公園にお弁当を作ってピクニック。

近くのバラ園に行きました。



方々が『梅干しを自分で作つていい』と話したのがきっかけで、昔利用したというお店と一緒に出かけ、梅を漬けてもらう事になりました。そ

の日を境に穏やかな表情が増えたので、私たちは話し合い、積極的に食事作りやお掃除などお願いするようになりました。今は役割を持つて生活されています。ご家族の顔もわからない時がありますが

笑顔が自然とこぼれます



（らいふ秋園 櫻井）



→マーケットで品定めもお楽しみの一つ

↓近所のコンビニエンスストアで清算中です



（らいふ秋園 櫻井）



の取り方が難しいので、入浴や排せつ、食事介助など

「らいふ秋園」の認知症デイサービスは地域に積極的に出かけています。ショッピングモール、海辺のファミレス、回転寿司などに行き、自分で清算してもらうなど現役時代の生活に近づけると、施設ではない生き生きした表情が見られます。認知症の方はコミュニケーションの取り方が難

しいので、入浴や排せつ、食事介助など

普段の生活支援はもちろん、言葉はなくとも感性に直接働き掛ける様々な取り組みも大切だと思います。それから、認知症の人は体験したことをするかり忘れてしまいやすいので、こちらの様子が家族に伝わらず不安に感じている方が多いので、こまめに写真で報告しています。家族介護を支えるのも認知症ケアの重要な仕事です。

